Guillermo Santiago representará a Morena ante el instituto electoral

ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

En respuesta a la maniobra que permitió a la bancada de Morena en la Cámara de Diputados designar a Ernesto Prieto Gallardo como representante del Poder Legislativo ante el Instituto Nacional Electoral (INE), la cúpula del partido nombró a Guillermo Santiago Rodríguez como su delegado ante el Consejo General y removió de este último cargo al presidente de la cámara, Sergio Gutiérrez Luna.

Fuentes de la bancada de Morena señalaron que la decisión es "en desagravio" a la forma en que el coordinador del grupo, Ricardo Monreal Ávila, y su coordinador de operación política, Pedro Haces, en mancuerna con Víctor Hugo Lobo, nombraron a Prieto Gallardo.

Además, diputados de Morena ofrecieron a este diario más detalles del desaseo con que se desarrolló la votación del miércoles, cuando con diferencia de tres votos, Prieto Gallardo—del grupo de Haces—fue elegido en lugar de Santiago Rodríguez, impulsado desde la dirigencia nacional.

Primero, relataron, se insistió en el voto a mano alzada, pero ante los reclamos, el sector que domina la bancada cedió por el sufragio libre y secreto. Con todo, el vocero de Morena, Arturo Ávila, llamó a que antes de depositar la boleta en la urna, cada diputado la mostrara.

Ávila fue el primero que votó y buscó dar línea: después de tachar el nombre de Prieto Gallardo, caminó frente al auditorio y levantó la boleta frente a sus compañeros.

Los diputados que respaldaban a Santiago Rodríguez reclamaron intimidación y manipulación del voto. "¡Eso no es correcto!", insistieron. En respuesta, la presidenta de la Comisión de Energía, Rocío Abreu –quien fue cercana al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno—, respondió que esa era la práctica en el Senado.

En seguimiento al ejemplo de Arturo Ávila, Cuauhtémoc Blanco, ex gobernador de Morelos, mostró su voto por Prieto Gallardo y enseguida chocó palmas con Ávila y sus seguidores.

No obstante, ayer la dirigencia nacional de Morena respondió con la designación de Santiago Rodríguez, quien con ese cargo se ubica en jerarquía superior a Prieto Gallardo.

El miércoles también se decidieron las coordinaciones temáticas de la bancada, y como presidentes de los grupos de amistad con otros países fueron elegidos Ricardo Monreal (Estados Unidos) y Pedro Haces (Canadá).